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II ministro per Fambiente fornisce un quadro della drammatica situazione in Italia 

Boschi distrutti, spiagge luride, gas nocivi: 
contro il disastro ecologico solo 5 uomini 

L'eloquenza delle cifre: solo 2 milioni di ettari di boschi su sei sono in buone condizioni, il resto e stato rovinato dalle specula/ioni e dagli 
incendi - 300 mila tonnellate di petrolio nel Mediterraneo - La pericolosita del lavoro in fabbrica -1 componenti del neo ministero si contano 
invece sulle dita di una mano - Continue consultazioni con le Region! - Una legge dovrebbe imporre entro l'anno 1975 benzina piu pulita 

Skylab-2 continua la missione m a , . . 

Approntano 
(per prudenza) 
razzo spaziale 

di soccorso 
La fuga di propellente nei dispositivi di manovra 
della stazione in volo ha reso necessaria la pre-
cauzione - Nessun anticipo (per ora) del rientro 

Cinque persone a coordinare te iniziative contro la dislruzlone dell'amblente. Cinque per-
sone contro la speculazlone, contro il deterloramento della vita, contro la degradazione del 
paesaggio e degli elementi primari terra, acqua, aria. Una disperata battaglia, ma non di 
cion Cliisciotte. 0 almeno tali non si ritengono il ministro Corona, il suo capo gabinetto Gian-
franco Amendola o gli altri. pochissimi, collaboratori che ieri hanno presentato alia stampa 
le idee, i progetti. gli interventi die il neo istituito ministero per l'ambiente ha gia stu-
diato in parte, ha gia predi-
sposto in grandi Hnee, e ha 
in progetto di attuare nei 
prossimi mesi. 

II quadro fornito dal mini
stro Corona e drammatico: si 
e parlato a piu riprese di ir-
reversibilita, di situazioni 
compromesse, di pericolo pre-
sente per intere citta; e si e 
parlato degli scarsi mezz! (il 
ministero dell'ecologia e sen-
za portafogli e quindi non ha 
un suo personal e e un suo 
bilancio), della diaspora di or-
ganismi che si occupano. o di-
cono di occuparsi, di questo 
primario settore della vita 
nazionale, delle difficolta che 
questo gruppo di persone 
(chiamare questa organizza-
zione ministero sembra qua
si un controsenso) che da un 
mese lavora anche 16 ore al 
giorno. incontra tutti i gior-
ni nei rapporti con le altre 
amministrazioni. Dai funzio-
nari che non vengono «cedu-
ti» con il pretesto della esi-
guita degli organici, al fati-
coso coordinamento delle at-
tivita fioora distribuite tra 
tanti, troppi organismi. 

In quests condizioni, ha det-
to il ministro Corona nel cor-
so della conferenza stampa 
tenuta nella sede (un appar-
tamento di dieci stanze al 
Tritone. assediato appunto 
dalle auto) del neo ministe
ro « dovevamo puntare su al-
cuni obiettivi immediati cer-
care di coordinare le attivi-
ta gia iniziate. proporre con-
cretamente delle misure legi
slative. svolgere continua a-
zione di sollecitazione nei con-
fronti di altri organismi». 
Tutto tenendo presents che i 
dati in possesso degli esper-
ti che si occupano del setto
re chiedono drammaticamen-
te una azione energica, un in-
tervento immediate 

Nel corso della conferen
za stampa sono statl forniti 
dei dati dic.amo cosl gene-
rali e sono stati portati de
gli esempi particolari. Tra 1 
primi particolarmente preoc-
cupanti sono quelli che riguar-
dano la flora e la costa. 

In Italia su sei milioni di 
ettari di boschi solo due mi
lioni si trovano in buone con
dizioni, mecitre per i restan-
ti quattro milioni la situazio
ne «e gravemente compro-
messa a causa di incendi, ma-
nomissioni e speculazioni». 
A questi dati drammatici de-
vono esserne aggiunti altri 
non meno preoccupanti: «Su 
circa sei milioni di ettari di 
terreno appare necessario un 
intervento urgente per salva-
re il manto vegetale da un 
punto di degradazione irre-
versibile ». 

Per le coste il discorso non 
e meno drammatico: ogni an
no vengono scaricate nel Me
diterraneo circa 300 000 ton
nellate di idrocarburi E a 
quests scorie altamente in-
quinanti deve essere aggiunto 
il danno arrecato dai rifiuti 
solidi e liquidi di origine ur-
bana. 

Poi l'inquinamento dell'aria 
da parte delle automobili che 
scaricano fumi di piombo in 
quantita insopportabili per II 
fisico umano. l'inquinamento 
da rumori e il grosso proble-
ma della salubrita nei posti 
di lavoro dove migliaia di 
operai muoiono o subiscono 
gravi lesioni in incident! ogni 
anno. 

Di fronte alia vastita di 
questi problemi basta 1'impe-
gno personale. la buona vo
lonta? E' chiaro che alia ba
se c'e un problema politico 
di fondo: se stare dalla par
te del profitto del grande ca-

Al gruppo inferparlamenfare « Amici dell'arle » 

Ripamonti presenta 
il neo-ministero 

dei beni culturali 
1 compagni Trombadori e Fermariello sottolinea-
no la necessita di un profondo decentramento 

II neo ministro dei beni cul
turali Ripamonti ha parteci-
pato ieri alia riunione del Con-
siglio di presidenza del grup
po interparlamentare « Amici 
dell'arte »>, convocato alia Ca
mera sotto la presidenza del 
senatore Pieraccini, per illu-
strare le linee direttive e le 
finalita del nuovo Ministero. 

Si e trattato di un primo 
contatto del ministro con il 
gTuppo dei parlamentari che 
da tempo aveva auspicato al
meno un segno di una reale 
« volonta di concepire in mo-
do nuovo ed efficace la poli-
tica dei beni culturali». 

Nel suo discorso, Ripamon
ti. sottolineando la opportuni-
ta di un dialogo prcliminare 
con i parlamentari che. come 
componenti del gruppo « Ami
ci dell'arte», hanno partico
larmente a cuore le finalita 
per cui si da vita ad un nuovo 
Ministero, ha affermato la 
necessita e l'urgenza della for-
mulazione e della approvazio-
ne della legge istitutiva della 
nuova amministrazione. 

Questa dovrebbe assorbire, 
ha contmuato il ministro, di
verse competenze che per il 
momento sono frazionate tra 
il Ministero della P.I., il Mi
nistero dell'Intemo, la Presi
denza del consiglio dei mini-
stri ed altri organismi. 

Si trattera — ha assicurato 
Ripamonti — di un ministero 
diverso dagli altri, che nascera 
su basi atipiche e con criteri 
innovativi e di rapida funzio-
nalita. Tra l'altro e prevista 
la istituzione del Consiglio na
zionale dei beni culturali con 
funzioni consult!ve e delibe-
ranti. 

Per una efficace tutela e 
una completa fruibilita dei 
beni culturali, Ripamonti ha 
sottolineato la necessita del
la partecipazione degli enti 
locali e delle forze culturali 
al processo di salvaguardia e 
valorizzazione del nostro pa-
trimonio culturale. 

Nel dibattito seguito alia 
esposizione del ministro sono 
tra gli altri Intervenut: il pre-
sidente del gruppo Pieraccini 
(che ha denunciato come fino 
ad oggi si sia assistito alia 
systematica violazione. da par
te delle forze della speculazio-
ne, di tutti i vincoli preposti 
a difesa dei beni culturali. ci-
tando il tragico esempio di 
Agrigento). i compagni Trom
badori e Fermariello e altri. 

II nuovo ministero non deve 
rappresentare una soluzione 
puramente tccnica, hanno £o-
stenuto i parlamentari comu-
nisti, ma 1'espressione di una 
volonta politica che deve ca-
ratterizzare e coinvolgcre tut
t i l'a7ione del governo in que 
sto settore 

Si tratta di ispirare la co 
stituzione del nuovo dicastero 
alia necessita di una vera e 
propria riforma. ha sostenuto 
Trombadori. che apra la stra-
da ad un profondo decentra
mento delle responsabilita di 

gestione e amministrazione 
verso gli enti locali e le Re
gion*!. 

Una seria iniziativa di dife
sa dei beni culturali e del pa-
trimonio artistico nel nostro 
paese non pub essere separa
ta dalla iniziativa per la for-
mazione e la promozione di 
nuovi beni culturali; di qui 
1'esigenza del decentramento 
e di uno stretto rapporto da 
realizzare con altri Ministeri. 
in particolare con quello per 
l'ecologia. 

I parlamentari comunistt 
hanno infine sottolineato la 
necessita di andare rapida-
mente alia discussione del di-
segno di legge istitutivo per 
dare al problema della difesa 
e della promozione dei beni 
culturali il valore di un im-
pegno politico piu ampio per 
tutte le forze democratiche. 

Un miliardo 
di danni 

per grandinate 
sul Maceratese 

Dal nostro corrispondenle 
MACERATA, 3 

Un morto e circa un miliar
do di danni sono il primo som-
mario bilancio di un violento 
temporale con grandine abbat-
tutosi in alcune zone del ma
ceratese e della Vallesina in 
provincia di Ancona. 

II trentottenne Guido Fran-
cioni. contadino. che ab'tava 
a Serralta. una piccola fra-
zione di Monte Cassiano. vi-
sto il temporale aveva raccol-
to i tre forconi con i quali 
aveva colto il foraggio e s e n e 
stava tornando verso l'abita-
zione quando una saetta lo 
colpiva in p:eno uccidendolo 
aU'istante. 

Acqua in gran quantita e 
precipitata anche a Macerata. 
ove il traffico e stato interrot-
to. I vigili del fuoco sono do-
vuti intervenire in continua-
zione per allagamenti. 

Grandine anche nell'AUo 
maceratese a Camerino. ma 
soprattutto sulla zona della 
Vallesina, quella dl Cupramon-
tana ove si coltlva Tuva per 
produrre il famoso Verdic-
chio 

Si parla di circa un miliar 
do di danni in quanto oltre 
100 ettari di vigneti sono sta
ti comoletamente distrutti 
d?lla erand'ne alia auale han
no fatto seguito anche nume 
rose sactte e nella zona dl 
Arcedia ove una casa e stata 
distrutta da un incendio pro
vocate dai fulmlnl. 

a. zi. 

pitalista, del grosso industria-
le o stare dalla parte della 
collettivita. Fatta questa scel-
ta le parole potranno con piu 
fjicilita diventare realta. C'e 
comunque da dire che il pro-
gramma di intervento imme-
diato enunciate dal ministro 
Corona contiene degli spunti 
notevoli che se troveranno 
attuazione potrebbero avvia-
re una fattiva politica a tu
tela dell'ambiente. Staremo a 
vedere. 

Ma veniamo alle proposte 
concrete enunciate nel corso 
della conferenza stampa. 
Quattro riguardano indicazio-
ni a livello di studio: 1) isti
tuzione entro ottobre di una 
commissione mista. Stato e 
Region!, per elaborare una 
legge di princlpi sulPambien-
te; 2) il ministro presentera 
in Parlamento, ogni due an-
ni, una relazione sullo stato 
dell'ambiente in Italia, elabo-
rata dai tecnici del CNR, del 
CNEN, dell'Istat, della pro-
grammazione dell'Istituto su-
periore di Sanita. affiancati 
da una commissione regiona-
le; 3) istituzione, entro set-
tembre, di una commissione 
consultiva per l'ambiente pre-
sieduta dal ministro, con e-
sperti delle varie discipline e 
con rappresentanti di ammi
nistrazioni central! e regiona-
li e ccn i sindacati; 4) la 
pubblioizione di leggi e prov-
vedimenti giudiziari riguar-
danti Tambiente da inviare ai 
magistrati e ai pubblici am-
ministratori per sollecitare un 
piu efficace intervento repres-
sivo e preventivo a tutela 
dell'ambiente. Corona ha ri-
cordato che la corte dei Con-
ti di recente ha affermato la 
responsabilita di quegli am-
ministratori che non svolges-
sero attivita di controllo per 
impedire il deterioramento 
ambientale. 

Questo per quanto riguarda 
l'attivita di studio. Ma sul 
piano operativo immediate co-
sa intende fare il ministero 
dell'ecologia? Corona ha det-
to che in queste prime setti-
mane sono piovute segnala-
zioni da ogni parte d'ltalia, 
ma «noi — ha aggiunto — 
per ora non abbiamo gli stru-
menti per intervenire se non 
con pressioni presso altri dl-
casteri. Tra i problemi affio-
rati vi e quello. gravissimo, 
di Porto Marghera per il qua
le e stato sollecitato l'inter-
vento del ministero della Sa
nita e del ministero del La
voro. E' stato chiesto il tra-
sferimento in luogo isolato 
del deposito di fosgene un 
gas altamente tossico e proi-
bito dopo la prima guerra 
mondiale per il gravissimo 
potenziale di pericolo nei con-
fronti della popolazione e del
l'ambiente circostante. 

E* stato sollecitato inoltre. 
ha detto Corona, il ministero 
delle Poste affinche vengano 
salv3ti i 40 ettari di bosco 
su cui dovrebbe sorgere una 
stazione radio a Ronciglione 
nel Lazio. 

Sul piano legislativo queste 
sono le buone intenzioni che 
dovrebbero essere attuate. Sa
ra proposto un disegno di leg
ge, entro ottobre. in attuazio
ne della convenzione di Lon-
dra del 1961 per prevenire 
l'inquinamento delle acque 
marine dovuto al discarico di 
idrocarburi da parte del na-
viglio. A tale proposito sara 
chiesto, e stato detto, una 
continua sorveglianza da par
te del ministero della Marina 
mercantile, del ministero del
la Difesa e il ministero del
le Finanze per verificare se 
le petroliere che incrociano ai 
largo delle coste italiane la-
vano i serbatoi. 

Per affrontare il problema 
del rimboschimento Corona 
ha detto che proporra ai mi
nisteri della Difesa, dell'In
temo e dell'AgricoItura e Fo-
reste lo studio di un piano da 
elaborarsi in armonia con le 
Regioni che possa permettere 
«sotto il profilo dell'impiego 
degli uomini. la sostituzione e 
l'integrazione del servizio mi-
litare con un servizio civi
le». In pratica si ipotizza un 
servizio sul tipo di quello dei 
Vigili del Fuoco nel cui cor-
po. come e noto e possibile 
svolgere H servizio militare. 

Ancora con le Regioni sara 
approntato un piano per la 
costruzione di impianti di de-
purazione degli scarichi civili 
per tutti I comuni la cui po
polazione superi i 100.000 abi-
tanti. I fondi ci sono si trat
ta di impiegarli. Indagini sa-
ranno svolte sulla situazione 
ettuale delle fonti di energia 
e sulle ripercussioni ambien-
tali dell'applicazione del pia
no chimico. 

Per quanto riguarda l'inqui
namento dell'aria Corona ha 
annunciato che entro settem-
bre sara presentata una legge 
che imporra alle imprese pe-
trolifere di produrre benzina 
con un tasso di piombo non 
superiore alio 0.40 per cento 
(attualmente 6 dello 0.64). I 
petrol ieri dovranno adeguar-
si entro il 31 dicembre 1975. 

Sara affrontato anche il 
problema dei rifiuti solidi. 1 
«vuoti a perdere» con una 
nuova normativa. 

Per ultimo sara chiesto al 
ministero della Pubblica istru 
zione di inserire nei program-
mi nozionl di xeducazione 
ecologica n. Come si vede car-
ne al fuoco ce n'c tanta. Cuo-
cera? 

Paolo Gambescia 

Un primo successo della Regions Toscana e degli enti locali 

La Montedison a Scarlino 
depurera i «fanghi rossi» 

In una conferenza stampa a Milano i dirigenti hanno annunciato che entro 
il 1975 sara costruito un impianto di depurazione - Gli scarichi uccidevano 
la fauna marina e avvelenavano le acque - Le proteste delle popolazioni 

colpite e la lunga battaglia per imporre questa soluzione 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 3 

Lunedl prosslmo scade il 
termine stabilito dalla Capita-
neria di porto di Livorno per 
accertare la pericolosita dei 
« fanghi rossi», residuati del
la lavorazione del biossido di 
titanio. che la Montedison da 
oltre un anno riversa nell'a-
to Tirreno tra l'arclpelago to-
scano e la Corsica. 

Stamani la Montedison ha 
confermato che entro il 1975 
costruira nello stabilimento 
di Scarlino, dove produce il 
biossido di titanio. gli impian
ti richiesti dalla Regione To
scana, dal comune di Scarli
no e da altri Enti locali to-
scani per la depurazione e 
1'abbattimento a terra dei 
fanghi. La conferma e stata 
data, nel corso di una con
ferenza stampa svoltasi al
ia « Fondazione Carlo Erba », 
dall'amministratore delegate 
Grandi. e dal direttore gene-
rale della divisione prodotti 
per l'industria della societa. 
Bianconi. 

Durante l'incontro di sta
mani la Montedison ha anche 
riconfermato il suo impegno, 
preso con la Regione Tosca
na. di realizzare a Scarlino 
una serie di vasche di decan-
tazione per eliminare dagli 
affluenti il solfato ferroso, 

che tinge di rosso i fanghi e 
11 mare, in modo da diminui-

re il potenziale inquinante de
gli scarichi in attesa che ven-
gano ultimati gli impianti 
completi, che consentlranno 
di riclclare le scorie del bios
sido di titanio. riutilizzando 
nello stabilimento l'acido sol-
forico — con un procedlmen-
to alio studio — ed il solfato 
ferroso, che potra essere im-
piegato in vari process} per 
la depurazione delle acque, 
contenuti nelle scorie. Stama
ni la Montedison non ha fat
to altro che ribadire gli im- • 
pegni assunti a suo tempo 
con la Regione Toscana e il 
Comune di Scarlino. che fin 
dal dicembre del 1971 — quan
do doveva iniziare il ciclo di 
lavorazione — denunciarono 
confortati dal parere di emi-
nenti studiosi di problemi 
ecologici il pericolo che il ri-
versamento in mare di queste 
scorie — un cocktail chimico 
di 3000 tonnellate al giorno 
formato, oltre che dall'acido 
solforico e dal solfato ferro
so. da una serie di sostanze 
altamente tossicha. come va-
nadio. cromo e cadmio — po-
teva rappresentare per la flo
ra e la fauna del mare Tir
reno. 

Si e potuto in seguito ac
certare che queste preoccupa-
zioni erano giustificate: 

Nel 1971 (e successivamen-
te) la Regione Toscana chiese 
che l'autorizzazione agli scari
chi fosse per lo meno subor-

dinata a un impegno della 
Montedison dl ' progettare e 
di installare un Impianto di 
depurazione entro termini pre-
cisi. La Montedison affermo 
che non esistevano possibill-
ta in questo senso. motivan-
do il rifiuto con la certezza 
dell'lnnocuita • degli scarichi, 
certezza che rton e'era mal sta
ta. La Regione Toscana. il Co
mune di Scarlino e gli altri 
Enti locali della costa livor-
nese e grossetana non furono 
ascoltati dal ministero della 
Marina mercantile, cui dipen-
deva o meno l'autorizzazione 
agli scarichi, ma questo non 
impedi loro di continuare nel-
l'azione intrapresa insieme al
le popolazioni toscane 
- In questo braccio di ferro 
fra Montedison, da una parte, 
e Regione Toscana. Enti lo
cali e popolazioni, daU'altra, 
in cui si e inserita la magi-
stratum con I'emissione di 
avvisi di procedimento per 
gli inquinamenti contro il pre-
sidente Cefis e altri dirigenti 
della societa chimica, alia fi
ne hanno avuto ragione l se-
condi, che hanno sempre re-
c'amato la salvaguardia dagli 
inquinamenti e quella dei po
sti di lavoro per oltre quat
trocento operai, contro le ma-
novre della Montedison 

Carlo Degl'lnnocenti 

HOUSTON — Tecnici al lavoro per approntare il nuovo razzo 

HOUSTON, 3. 
Per ora, nulla modifica I'operazione Skylab-2, nonostante i guasti e le difficolta incontrate. 

La NASA ha ordinato che un altro veicolo e un altro equipaggio vengano predisposti per una 
eventuate missione di soccorso da complere qtalora appaia impossible il ritorno sulla terra 
dei tre dello Skylab a bordo del loro modulo Apollo. Si studia intanto la situazione creata 
dalla comparsa di una seconda fuga di propellente nei razzi di manovra dell* Apollo. Alan 
Bean, Owen Garribtt e .Jack Eousma .sono al sicuro nella grande stazione orbitale, che gira 

. ; :-. •; :.:--,-.'-'> ."434 ichuohletri -al disopra del 

Caduto in un diabolico agguato il fattorino della SATAS a Nuoro 

L'ASSASSINO HA TELEFONATO: 
«Puoi dire addio a tuo marito» 
Lo sconvolgenle racconfo della svenfurata consorle - In precedenza un altro messaggio lelefonico aveva affirafo la 
viftima nel luogo del delitto • Difficili le indagini sulla uccisione del barisfa - II « delitto d'onore » del poliziotio 

Dalla nostra retazione 
CAGLIARI. 3. 

Enorme impressione ha su-
scitato neU'isola 1'omicidio 
del fattorino della Satas, Gio
vanni Mulas, di 45 anni. E' il 
quarto assassinio che viene 
consumato in Sardegna in ap-
pena due giorni. Soprattutto 
nel Nuorese, appare difficile 
portare avanti le indagini. sta
bilise i movent! dei delitti, 
chiaxire i veri motivi che han
no armato la mano degli as-
sassini. Di solito i colpevoli 
non hanno volto. e forse agi-
scono su commissione. 

Anche la fine di Giovanni 
Mulas e stata segnata da un 
gruppo di individui anonimi 
che hanno cosi inteso far ta-

scomodo? Sembra di si. La 
tecnica del delitto porta a 
considerare che si e trattato 
di una ennesima vendetta. 

Giovanni Mulas, con moglie 
e tre figlie, nato a residente 
ad Arbatax (Nuoro), se ne 
stava a casa intento a godersi 
la giornata di riposo. Ad un 
tratto, la moglie Maddalena 
Para ha risposto ad una te-
lefonata. aChiama tuo mari-
to. abbiamo una cosa urgen
te da dirgli». La donna ha 
passato il ricevitore al mari-
to. il quale si e sentito dire: 
«Vieni in local ita Bacciu 
Nieddu. dobbiamo oonsegnar-
ti un pacco per il tuo amico 
Luigi Cogoni v. 

Come mai, questa richiesta? 
In effetti Luigi Cogoni e ami
co deH'autlsta, ma vive a Ca-

cere per sempre un testimone i gliari, e assurdo pensare a lui 

per recapitargli un pacco. Gio
vanni Mulas ha fatto dei ri-
lievi ed avanzato dei dubbi, 
ma sembra che gli interlo-
cutori lo abbiano invitato a 
recarsi aU'appuntamento per 
ritirare il pacco. La moglie 
non persuasa deH'opportunita 
di accettare lo strano invito, 
ha insistito per andare an
che lei sul luogo dell'appun-
tamento. II marito Ilia tutta-
via dissuasa. sostenendo che 
nan e'era nulla da temere, 
che sarebbe rientrato al piu 
presto. 

Non e tomato, invece. Nella 
zona di Bacciu Nieddu ad 
attendere Giovanni Mulas, 
che proveniva da Arbatax con 
la sua cinquecento. erano al
meno due sicari. 

Solo due ore piu tardi, i 
carabinieri. che stavano per-

II « delitto della voliera » 

Cliente deluso 
ha sparato 

ontro il mago?| 
PALERMO. 3 

L'assassino di Domenico Cocu/za, 39 anni. 
pensionato delle ferrovie dello Stato e padre 
di sei figli. noto anche come il c mago de|-
I'Arenella > fulminato ieri con tre colpi di pi-
stola. si cerca fra i suoi clienti, uomini o 
donne che andavano da lui sperando nell'im-
possibile, credendo alle sue < occulte facolta». 
II suo corpo e stato trovato immerso in una 
pozza di sangue proprio davanti airaltarino 
(sovrastato da un grande crocifisso) davanti al 
quale egli si concentrava fino ad entrare in 
trance per compiere i suoi «riti >; 

Fra le cose che ieri la pohzia e i carabinieri 
hanno sequeslrato. nella casetta popolare dove 
don Mimi si ritirava per nccvcrc i suoi ciienti 
e dove amava allevare un gran numcro di 
uccelli. un pacco di fotografie: le foto delle 
persone deluse in amore insieme con quelle di 
colui o di colei che quell'amore non corrispon-
devano. 

Domenico Cocuzza e stato ammazzato da qual-
cuno che e rimasto insoddisratto per una «fat-
lura >? Gli invesligatori non escludono questa 
ipotesi e, in questo quadro. non si pud cscludere 
neppure che tra le fotografie sequestrate in 
casa del «mago> ci sia anche quella deil'as-
sassino. 

Nella borgata dove don Muni abitava era 
molto rispettato. quasi venerato per i suoi « stra-
ordinari poten >. Lui affermava (e in molti gli 
credevano) di essere invasato da spiriti < be-
nigni >. Ma contro i colpi di pistola non c'e 
spirito che salvi e cosl il mago e morto, fra 
decine di canarini pigolanti. 

Secondo un'indagine Doxa 

Vanno a messa 
soprattutto 

persone anziane 
Solo il 23 per cento degli uomini e il 45 per 

cento delle donne. in Italia, va rcgolarmente a 
messa: 14 milioni di persone. Altri 13 milioni 
vanno a messa saltuariamente, e 13 milioni non 
ci vanno mai. Questi alcuni dei dati che emer-
gono da un sondaggio Doxa di cui da notizia 
« Panorama > di questa settimana. 

Vanno in chiesa soprattutto gli italiani anziani 
(il 53 per cento dei praticanti ha oltre i 54 anni), 
i benestanti (40 per cento) e i settentrionali (40 
per cento). Su cento italiani meno della meta 
(45) - prendono la mnwnione almeno una volta 
l'anno e 70 sono favorevoli alia messa in ita 
liano. Soltanto il 9 per cento la preferisce in 
latino. 

L'mdagine. condotta dalla Doxa ncll'autunno 
scorso. ha preso in csame un campione nazio 
nale di 3.850 aduiti, 1.850 uomini e 2 000 donne. 
rappresentativi di Sutta la popolazione. 

Se«-ondo i tUtti Do\a pubbheati da « Panorama >. 
t cattolici piu praticanti sono i veneti (48 per 
cento degli aduiti presenti settimanalmente alia 
messa) seguiti dai lembardi (41 per cento) • 
da piemontesi. Iigun. abruzzesi. molisani e pu-
elic-i (37 per cento). Compler,sivamente. i pra
ticanti. al nord, sono attorno al 42 per cento: 
scendono al 35.2 per cento al sud e al 32,6 per 
cento al centro. In Basilicata Calabria va a 
messa regolarmcnte solo il 25 per cento della 
popolazione: una delle frequenze piu basse, come 
quelle del Lazio e dell'Emilia. 

Infine. il grado di frequenza alia messa e piO 
alto nei piccoli centri che nelle grandi citta: 
la differenza e piu netta al nord (49 per cento 

lustrando la zona dopo aver 
udito una fuctlata, hanno rin-
venuto in un punto cosparso 
di alti cespugli. dentro la 500, 
il cadavere dello sventurato 
autlsU crivellato di pallotto-
le alia testa, al collo. alle 
braccia. 

Gli esecutori del crimine 
hanno dato essi stess: la no
tizia alia m<.glie della vitti-
ma, con un'altra telefonata. 
ffGrazie per il pacco, e puoi 
dire addio per sempre a tuo 
marito»: queste le agghiac-
ciantl parole sentite dalla si-
gnora Mulas mentre cadeva 
svenuta, e i criminali riattac-
cavano rapoarecchio in tutta 
fretta. 

Come per Annico DessolLs. 
l'uomo abbattuto a colpi di 
mitra davanti al suo bar di 
Nuoro, gli assassini sono in-
trovabili. Un muro di paura 
e omerta rende difficilissima 
1'opera degli inquirenti, che 
continua no a brancolare nel 
buio. Di certo si sa che Gio
vanni Mulas era «persona 
onesta e laboriosa», e «pro
prio nessuno aveva interesse 
a fargli del male». 

Per il delitto passionale di 
Iglesias, la prooedura si e 
svolta in forme spedite: il 
poliziotto romano Lino Val-
lese, che ha abbattuto con un 
oolpo di pistola alia gola l'uo
mo sorpreso nella propria ca
sa assieme alia gio\-ane mo
glie, e stato tratto in arresto 
per omicidk). II giudice ha 
interrogate a lungo stamane 
in carcere l'agente, che sem
bra continui a sostenere di 
aver agito per legittima dife
sa. Ma un fatto appare sicu
ro: Marco Granella, l'operaio 
di 22 anni. sposato e padre 
di due bambini, conosceva Vi-
talia Mulas, la moglie del po
liziotto. da molto tempo. La 
tragedia sarebbe percid esplo-
sa proprio quando Taltra not-
te. U Granella cercava di 
convincere la Mulas a conti
nuare una relazione che si 
era gravemente deteriorata. 
La donna aveva accettato di 
fare entrare Tamico nel pro
prio appartamento per impe
dire che mettesse in pratica 
la minaccia di urlare. sve-
gliando tutti gli inquiiini del 
palazzo e provocando uno 
scandak). 

Lo scandalo c'e stato lo 
stesso, purtroppo, con in piu 
un cadavere. Suscita pena pro-
fonda la scena dei tre bam
bini del poliziotto che, senti-
U gli spari, si sono precipl-
tati disperati presso i geni* 
tori: la madre era svenuta, 
il padre In piedi con la pi
stola in mano. 

g. p. 

la terra. Hanno avuto istru-
zione - di continuare la missio
ne di' 59 giorni quasi in con-
formita con i piani di volo 
originali. Christopher Kraft. 
direttore del centro Johnson di 
Houston, li ha inrormati per 
radio: «Tanto per prudenza 
abbiamo iniziato la prepara-
zione di un veicolo a Capo 
Kennedy su base accelcrata, 
in modo da avere disponibile 
un mezzo di soccorso qualora 
diventi necessario ». 

I tecnici ammettono che sa
rebbe « rischioso > adoporare il 
modulo difettoso, ma dicono che 
lo si potrebbe fare ove risul-
tasse indispensabile far venire 
a terra gli astronauti prima 
della disponibilita del veicolo 
di ricupero. Intanto a Capo 
Kennedy si lavorera con tutta 
la rapidita possibile. 

William C. Schneider, dirvito-
re del programma «Skyl-<i) ». 
ha annunciato che la decisirue 
sull'invio o meno del modulo 
con l'equipaggio di soccorso sa
ra presa entro il 27 di questo 
mese. 

Kraft ha informato Bean. 
Garriott e Lousma che Tunico 
importante mutamento nel pia
no di volo e il rinvio a tempo 
indeterminato dell' escursi^ne 
piu volte rimandata per il mal 
di spazio del quale soffrivano 
gli astronauti. e poi fissata per 
domani. Ha anche fatto sapere 
ai tre che non vedeva necessita 
di effettuare una discesn di 
emergenza 

L'equipaggio dello « Skylab * 
e stato svegliato oggi alle 13.25 

(ora italiana): Alan Bean, co-
mandante della missione, ha co-
municato che a bbrdo tutto e re-
golare. " ' • • 

Critiche 
cilene alPuso 
dello Skylab 

LIMA. 3 
II ministro degli esteri ci-

leno, Orlando Latelier, parlando 
a una riunione del ministri degli 
esteri dei sei paesi del gruppo 
Andino, nuniti a Lima, ha cri-
ticato ieri la missione « Skylab > 
e si e chiesto quali siano i mo
tivi per cui gli astronauti ame-
ricam « scattano migliaia e mi
gliaia di fotografie dell'America 
Latina » senza il - pennesso dei 
paesi mteressati. 

Latelier ha aggiunto: « Quale 
uso sara fatto di queste foto
grafie? Chi beneficcra degli btu-
di delle risorse esistenti sui no-
stri territori e nei nostri mari? 
In che maniera noi avremo ac-
cesso a quelle informazioni?». 

II ministro cileno ha poi af
fermato che per sorvolare i ter
ritori di tutti i paesi mondiali 
e necessaria una speciale auto-
nzzazione. 

« Al3 nonostante questo — ha 
aggiunto — siamo stati informa-
ti solo dai giomali che uno stru-
mento appartenente a una na-
zione straniera (lo Skylab) sta 
scattando migliaia e migliaia di 
fotografie del nostro tcrritorio. 
delle nostre Industrie e delle 
nostre citta >. 

Traffico di armi a Napoli 

Hanno venduto 
2200 rivoltelle 

Sono giunte in Jugoslavia e Turchia - Comp!esse 
indagini - Da Roma il primo allarme - Regisfri falsi 

Dalla nostra radazione 
XAPOLI. 3. 

Un grosso quanto illecito traf
fico d'armi che certamente ha 
aliment a to anche gli ambieili 
della malavita meridionale e 
stato scoperto dalla Guardia di 
finanza e sei persone sono state 
denunciate per associazione a 
delinquere e traffico di anni. 
Duemiladufcento sono le pisto
le che fn meno di tre anni al
cuni armaioli di Xapoli e di 
Salerno hanno venduto manipo-
lando i registri di carico e sca-
rico in modo da rendere difficile 
la scoperta del traffco. Xel vo-
luminoso rapporto che la Guar
dia di finanza ha inoltrato al-
l'autorita giudiziaria sono indi
cate a'nche responsabilita d: 
una grossa fabbrica d' armi. 
Questi elementi sono ora al va-
Klio del magistrato che dovra 
stabilire se sussistono o meno 
gli estremi per Tincriminazione 
dei responsabili dell'azienda. 

Tutto ha avuto inizio nel mar-
zo dei '71 quando nelle acq.ie 
del golfo partenopeo venne se-
questrata la nave contrabban-
diera * Themistoklis» con 15 
tonnellate di sigarette. Nella 
circostanza fu arrestato il fran-
cese Rene Canavaggio. Succes-
sivamente anche il fratello Jic-
ques flnl in galcra. I/esame di 
document! rinvenuti addosso ai 

francesi consentiva di scoprire 
1'esistenza del traffico d'armi. 
Indagando sul conto dei due 
la Guardia di finanza vemva 
anche a conoscenza che nc'-
1'aprile del '71 la polizia aveva 
seque^trato al deposito bagagli 
di Roma Termini una valigia 
tipo *24 ore* contenente cin
que pistole. Attravcrso i nume-
ri di matricola si accertava che 
una « Browning 7.(55 » era stata 
venduta da un'armeria di Mi
lano airarmeria Merolla di Na
poli. 

Complesse indagini hanno 
quindi consentito di stabilire 
precise responsabilita deH'ame-
ria Merolla che praticamente 
per mascherare le illecite von-
dite d'armi indicava sui regi
stri di carico e scarico di aver-
le cedute a armcrie di Salerno. 
Alcune di queste erano al cor-
rente deH'operazione e quindi 
ne sono complici; altre ne era-
no completamente all'oscuro nel 
senso che non sapevano asso-
lutamente niente dei traffici del-
l'armeria Merolla. Anche quan 
do sui registri erano segnati i 
nomi degli acquirenti si trat-
tava. come e stato accertato. 
di nomi fasulli di stranieri, fn 

• prevalenza turchi e jugoslavi. Le 
indagini proseguonn e si ha la 

' sensazione che potrebhtro 
re clamorosi sviluppl. 


